

ABSTRAK

Ikta Sawedi. 311 408 023. 2013. *Humor dalam Bahasa Banggai*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Sastra dan Budaya. Universitas Negeri Gorontalo.

Kata kunci: Humor, Bahasa Banggai

Kehidupan bermasyarakat, baik menggunakan bahasa Indonesia maupun menggunakan bahasa daerah, humor selalu ada. Meskipun keberadaannya kadangkala tidak disadari. Ketika orang tertawa sebagai efek dari pembicaraan, barulah disadari bahwa dalam tuturan kita mengandung humor. Penelitian ini dibatasi pada “Humor dalam Bahasa Banggai di Desa Abason Kecamatan Totikum Kabupaten Banggai Kepulauan Sulawesi Tengah dilihat dari segi bentuk, makna dan fungsi humor”. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (a) bagaimana bentuk penggunaan humor dalam bahasa Banggai ? (b) bagaimana makna humor dalam bahasa Banggai ? dan (c) apa sajakah fungsi humor dalam bahasa Banggai ?

Tujuan umum dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan humor dalam bahasa Banggai. Tujuan khusus dari penelitian ini adalah (a) untuk mendeskripsikan bentuk penggunaan humor dalam bahasa Banggai ? (b) untuk mendeskripsikan makna humor dalam bahasa Banggai ? dan (c) untuk mendeskripsikan fungsi humor dalam bahasa Banggai ?

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif. Teknik pengumpulan data yaitu teknik catat, teknik simak libat capak dan teknik rekam. Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa Humor dalam bahasa Banggai dapat digunakan oleh masyarakat Banggai yang mampu berbahasa Banggai di mana saja dan kapan saja. Humor dalam bahasa Banggai terdiri atas dua bentuk, yaitu humor berdasarkan kalimat bebas yang termasuk dalam bentuk humor kata atau kalimat dan humor berdasarkan dialog yang termasuk dalam humor pergaulan. Dalam memahami makna humor akan berhubungan dengan bentuk penggunaan humor dalam masyarakat. Humor muncul karena ada penyimpangan makna. Dengan demikian, bentuk penggunaan humor dalam bahasa Banggai harus dilihat dari segi penyampaian. Berdasarkan bentuk penyampaian humor, maka bentuk humor dalam bahasa Banggai meliputi bentuk lisan. Makna humor dalam bahasa Banggai terdapat makna afektif, makna polisemi dan makna kiasan.

Kesimpulannya bahwa bentuk humor dalam bahasa Banggai yakni bentuk kalimat bebas dan bentuk dialog. Fungsi humor dalam bahasa Banggai yaitu untuk mengingatkan, untuk menegur, untuk meyakinkan, dan sebagai sarana penyalur perasaan. Makna humor dalam bahasa Banggai, yakni makna polisemi, makna afektif dan makna kiasan.